

Reiteran necesidad de reunión urgente con ministro de Salud ONGs contra VIH/Sida piden a Min Salud honestidad en materia de desabastecimiento

Diversos voceros de organizaciones que luchan por los derechos de las personas con la enfermedad deploraron las declaraciones de la jefa del Programa Nacional de Sida, quien no reconoció la falta de medicamentos en farmacias adscritas a Min Salud e IVSS, pese a presentarse pruebas, y ser un problema que viene presentándose desde hace al menos siete meses.

Para representantes de ONGs contra VIH/Sida, la falta de medicamentos insustituibles es un problema que puede ser constatado en cualquier farmacia adscrita a Min Salud o Instituto Venezolano de los Seguros Sociales. De esa forma, respondieron a la jefa del Programa Nacional de Sida (PNSida), y deploraron que las autoridades del país no reconozcan la existencia de fallas serias en el suministro de medicamentos antirretrovirales, una situación que afecta a más de 32 mil personas.

Para ellos, esto se debe a la poca capacidad organizativa, a la falta de una planificación en las compras y a la poca disponibilidad de una partida presupuestaria del despacho del PNSida.

Jhonatan Rodríguez, presidente de Stop VIH, señaló que la Jefa de PNSida reconoció que las compras no se han efectuado, por lo menos, durante un trimestre de ese año, como el fármaco Kivexa. Asimismo, lamentó que la funcionaria no recordara que hubo graves fallas de ocho medicinas anti-VIH en noviembre y en diciembre de 2009.

También, negó que sólo el PNSida tenga la potestad de comprar y decidir sobre el acceso a tratamientos, porque la Constitución vigente de la República Bolivariana de Venezuela reconoce el derecho que tienen los ciudadanos y las organizaciones comunitarias de participar activamente en la toma de decisiones para el diseño y el seguimiento de las políticas públicas en cualquier área.

Como prueba de las fallas del PNSida, manifestó que las denuncias están respaldadas, e, incluso, las situaciones se presentaron hace siete meses. "Hemos planteado la necesidad urgente de una reunión con el Ministerio de Salud en aras de contribuir a generar soluciones para que no se haga realidad la previsible interrupción de tratamientos. Lo que buscamos ahora es evitar, con urgencia, que ocurra algo tan grave que vulnere la vida y la salud de los venezolanos".

Rodríguez agregó que no se quedaron en un mero "señalamiento", sino que llevarán a la reunión propuestas para solucionar la "delicada" situa-



Presidente de Stop VIH,
Jhonatan Rodríguez

ción que amenaza a más de 32 mil personas con VIH/Sida en el país. En ese sentido, Alberto Nieves, director ejecutivo de Acción Solidaria contra el Sida, indicó que "Las ONGs tenemos razón al hacer este llamado de alerta y solicitar la reunión al Ministro de Salud Luis Reyes Reyes, porque ante el preocupante reconocimiento de la Jefa del PNSida; la escasez presentada en los últimos 7 meses que afectó a miles de personas con VIH/Sida; y el incumplimiento de las promesas del PNSida, las posibilidades de que no se garantice el suministro son muchas".

Para corroborar las declaraciones de la jefa del Programa Nacional de Sida, Rodríguez y Nieves solicitan un respaldo de las órdenes de compra de los medicamentos faltantes, donde se especifique el monto de inversión. Además, exigen información oficial en relación al número de antirretrovirales.

En ese orden, solicitan a la funcionaria pruebas de la calidad de los antirretrovirales que expiden, y que se pronuncie en cuanto a los condones, cuyo desabastecimiento se viene presentando desde hace dos años.

Los voceros muestran inconformidad por las declaraciones emitidas por la vocera de PNSida y repudian la decisión de no prescribir medicamentos a los nuevos usuarios. JA